

Die Kinder sind schon aufgeregt. Es ist der letzte Schultag vor den Ferien. Der letzte Schultag ist immer ganz besonders, weil sich da alle Kinder zusammensetzen und über Weihnachten sprechen. Die Lehrerin bringt auch Kuchen mit.



Die Lehrerin fragt, wer denn von Weihnachten zu Hause erzählen möchte. Mona hebt ihren Arm. Sie darf als Erste erzählen.







"Bei uns feiert immer die ganze Familie gemeinsam das Weihnachtsfest. Wir feiern aber immer bei jemand anderem zu Hause. Letztes Jahr waren wir alle bei Oma und Opa. Die beiden haben kurz zuvor eine kleine Katze gekauft. Die Katze heißt Momo. Momo hat uns gleich an der Tür begrüßt und ich habe sie gestreichelt. Ich habe mich aber auch gefreut, meine Cousins und Cousinen wieder zu sehen. Dann haben wir in der Küche gemeinsam gegessen. Wir Kinder haben ungeduldig auf die Geschenke gewartet. Dann hörten wir die Glocke klingeln. Das Christkind hat also die Geschenke gebracht. Endlich durften wir in das Wohnzimmer. Da lagen die Geschenke schon unter dem Christbaum. Wir haben gemeinsam Lieder gesungen. Meine Cousine und ich haben ein Gedicht aufgesagt, das wir heimlich geübt hatten. Und dann haben wir die Geschenke aufgemacht. Als Papa sein Geschenk öffnen wollte, merkte er, dass der Karton an der Seite kaputt war. Und er war leer. Dann haben wir Papas langen, blauen Schal gesehen. Die kleine Katze Momo hat den Schal durchs Wohnzimmer gezogen. Das sah so niedlich aus! Wir mussten alle lachen. Dann hat Papa beschlossen, dass der Schal nun Momo gehört. Mit Momo war Weihnachten letztes Jahr ganz toll."







Die Lehrerin fragt Mona, wo sie denn dieses Jahr zu Weihnachten sein wird. "Diesmal sind alle bei uns zu Gast", freut sich Mona. "Mal sehen, ob mein Hund Bello dieses Jahr auch für eine Überraschung sorgt."

Nicht alle Kinder in der Klasse feiern Weihnachten. Die muslimischen Kinder zum Beispiel haben dieses Fest nicht. Hasan ist auch Muslim, deshalb fragt die Lehrerin stattdessen, was er denn in den Ferien so machen wird.

"Ich weiß noch nicht genau", antwortet Hasan. "Hoffentlich sind sie aber so toll wie letztes Jahr!" Da lag ganz viel Schnee. Hasan ist ganz oft Schlitten gefahren und hat eine Schneeballschlacht mit seiner Schwester Alara gemacht. Mit anderen Kindern haben sie gemeinsam einen wirklich großen Schneemann gebaut. Hasan und Alara waren auch auf einem großen See Eislaufen, weil der See zugefroren war – das war ein Spaß!



Die anderen Kinder freuen sich auch auf die Ferien. In diesem Jahr gibt es bestimmt wieder ganz viel Schnee. Sie hoffen, dass sie auf dem Teich neben dem Sportplatz alle



auf ihren Schlittschuhen laufen können.



Fällt dir ein guter Titel für die Geschichte ein? Schreib ihn auf die Zeile über der Geschichte.



Aba

Beantworte die Fragen zu dem Text. Wenn du dir nicht sicher bist, lies im Text noch einmal nach.

Was machen die Kinder am letzten Tag vor den Ferien in der Schule?

Wo hat Mona im letzten Jahr Weihnachten gefeiert?

Warum wusste Mona, dass das Christkind da war?

Was war das Geschenk für Monas Papa?

Wer hat das Geschenk am Ende bekommen?

Was hat Hasan letztes Jahr in den Ferien gemacht?



Im folgenden Text ist in jedem Satz ein Wort falsch. Streiche es durch. Schreibe die richtigen Wörter dann unten in die Kästchen.

- 1) Mona feiert mit ihrer ganzen Familie Ostern.
- 2) Letztes Jahr waren sie bei Monas Tante.
- 3) Dieses Jahr feiern sie bei Hasan zu Hause.
- 4) Das Fest läuft immer ganz ähnlich ab: Erst essen alle gemeinsam, dann bringt das Christkind die Gedichte.
- 5) Die Geschenke liegen alle auf dem Baum.
- 6) Alle singen alleine Lieder.

1) Weihnachten	2)	3)
----------------	----	----





4) 5) 6)



Wie feierst du mit deiner Familie Weihnachten? Was machst du sonst noch in den Ferien?



## Male das Bild so aus, wie es hier steht.

Das	waren	Mona	und ihr	e Elterr	n voriaes	Jahr	zu	Weihnachten.
<b>-</b>	** C : 1	7710110	a	C C	1 101 1900	0 4, 11		TV CITILIACITY CIT.

Weißt du denn noch, bei wem sie zu Besuch waren?

Sie waren zu Besuch bei \_\_\_\_\_\_.

Mona hatte ihre rosa Mütze auf und ihr schönes grünes Kleid an. Passend dazu hat sie

für ihren Hund Bello

Halsband
braun mit weißen
Eltern hatten beide
Mamas Mütze war
rot. Der Schal von
das Geschenk in
hatte einen gelben
wie das
Mama hatte ihre
Hose an und Papa
Mamas Haare sind
Haare und der Bart



auch ein grünes
ausgesucht. Bello ist
Flecken. Monas
eine graue Jacke an.
gelb, die von Papa
Mama war blau wie
ihrer Hand. Papa
Schal um - so gelb
Geschenkband.
schöne schwarze
seine blaue Jeans.
schwarz, Papas
sind braun.



Um etwas zu erzählen, das schon vorbei ist, brauchen wir die <u>Vergangenheit</u>. Bei vielen Tunwörtern bildet man die Vergangenheit mit "haben". Das Wort "haben" ändert sich dann immer und das Tunwort bleibt immer in einer Form mit "ge" davor.



Schreibe die richtige Form der Gegenwart oder der Vergangenheit in die Tabelle.

Gegenwart (das passiert jetzt)	Vergangenheit (das ist schon vorbei)
ich lache	ich <b>habe ge</b> lacht
du freust dich	du dich
er	er hat gehofft
sie hilft ihm	sie ihm
wir	wir haben gesungen

